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Zu diesem Buch:
Im ersten, systematischen Teil werden die bewußtseinstheoretischen Mo­
delle und ihre Implikate entfaltet: das Reduktionsprogramm der Überset­
zung des Psychischen ins Physische, das Selbstbeziehungsmodell, das 
Relationsmodell, das Plußmodell. Im zweiten, historischen Teil des 
Buches wird die Geschichte der Bewußtseins- und Selbstbewußtseins­
theorien seit der Antike bis in die Gegenwart verfolgt. Die These ist, daß 
Bewußtsein und Selbstbewußtsein nicht erst mit Descartes ins Zentrum 
des philosophischen Interesses rucken, sondern daß bereits mit Platons 
„Charmenides“ die Weichen fur die spater explizierten und differenzier­
ten Theorien gestellt werden.

ln the first part of the book, which is systematically organized, theoretical 
models of consciousness and their implications are unveiled: the reduc- 
tion program for the translation of the psychical into the physical, the 
self-relation model, the relation model and the flow model. ln the sec- 
ond part, which is the historical part, the history of the theories of con­
sciousness and of self-consciousness is followed from anti'qui'ty up to the 
present. The thesis is that consciousness and self-consciousness were not 
a center of philosophical interest first beginning with Descartes, but that 
Plato’s “Charmenides” gave the direction for the later, explicit and differ- 
entiated theories.

Die Autorin:
Dr. phil. Karen Gloy ist ordentliche Professorin fur Philosophie und Gei­
stesgeschichte an der Universitären Hochschule Luzern.
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